

Santiago, 8 de febrero de 2023

Comunicado 03/2023 A todas las autoridades de la Asociación

El Comité Ejecutivo Nacional a continuación comparte el estado de las acciones realizadas en respuesta a la emergencia en desarrollo que tiene a las Regiones de Ñuble, Bío Bío y La Araucanía que se encuentran en estado de catástrofe y estado de excepción constitucional.

- Las acciones desarrolladas los primeros días han sido destinadas a asistir en la **evacuación de los Grupos** que se encontraban realizando campamentos de verano en algún recinto de las zonas afectadas. En esta labor contó con la activa participación de: Directoras y Directores de Distrito y Zona, a las y los Responsables y Asistentes de Grupo, quienes contaron con las orientaciones y gestiones de equipos del Equipo Nacional. Agradecemos a todas y todos quienes han contribuido a que niñas, niños, adolescentes, jóvenes y personas adultas **hayan retornado a salvo** a sus hogares.
- En paralelo se encuentran desarrollando múltiples iniciativas Grupales, Distritales y Zonales focalizadas en centros de acopio y emprendimiento de campañas para ir en ayuda a miembros de la Asociación, que han sido afectados por el incendio. Les reiteramos el hacernos llegar la información sobre las iniciativas que realizan o desarrollarán, para el correspondiente catastro nacional. Escríbenos a alianzas@guiasyscoutschile.cl , emergencias@guiasyscoutschile.cl
- Se ha participado en mesas de trabajo intersectorial de la sociedad civil organizada: red Movidos por Chile y Red de Organizaciones de Voluntariado, enlace con gobiernos locales y coordinación con municipalidades, con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, principalmente con Injuv quienes tienen en esta emergencia la coordinación del voluntariado a nivel país. En los siguientes enlaces encuentran las indicaciones recibidas en torno a la coordinación de voluntariado:
 - https://www.instagram.com/p/CoNfbmPOHqh/?igshid=MWI4MTIyMDE=
 https://www.instagram.com/p/CoXx0LCubQm/?utm_source=ig_web_copy_link,
 https://www.instagram.com/p/CoYQBVAOBAy/?igshid=ZmMyNmFmZTc%3D
- Como Comité Ejecutivo Nacional manifestamos que las determinaciones que se adoptan e implementan referidas al despliegue del voluntariado en terreno, responden a la protección y cuidado de las personas, brinden el soporte y seguridad para el correcto desempeño de la tarea a la que se convoque y sean acordadas y coordinadas con las autoridades territoriales institucionales.
- Al interior del Equipo Nacional se ha conformado un equipo de trabajo mancomunado que reúne a las Coordinaciones de Comunicaciones; Relaciones Institucionales y

Responsabilidad Social, Equipos de Cooperación y Servicios, Alianzas; Equipos de Seguridad, Emergencia y Comisión de Salud de la Dirección de Desarrollo Institucional; Comisión Nacional Rama Caminantes y Programas Internacionales de la Dirección de Métodos Educativos, y la Dirección de Voluntariado, con la **finalidad de entregar el soporte técnico** que requiera la próxima fase de la emergencia.

- Como Comité Ejecutivo hemos determinado desarrollar dos líneas de trabajo, una al corto plazo que se planificará en conjunto con las autoridades territoriales de las zonas en emergencia y otra al largo plazo, que elaborará el plan de respuesta institucional para la respuesta ante emergencias y desastres.
- Este **miércoles 8 de febrero** nos reuniremos con Directoras y Directores de Distrito y Zona e integrantes de sus equipos territoriales de las zonas declaradas en emergencia para analizar las primeras acciones y proyectar las acciones a seguir.
- El Consejo Nacional monitorea y acompaña las acciones emprendidas a nivel nacional, territorial y Grupal, según sus posibilidades, manteniéndose alerta para entregar el apoyo que se pueda requerir.

Si bien han sido días intensos y desafiantes, nos han brindado oportunidades de encuentro, de aprendizaje, de trabajo colaborativo, mis sinceros agradecimientos una vez más al voluntariado de nuestra organización, quienes desde sus diferentes cargos y roles han estado alertas, entregando apoyo, acogiendo a quien necesite ayuda, siendo prudentes y, en medio de tanto agobio, mantienen una actitud optimista, siendo las personas adultas que necesitamos como Asociación.

Seguiremos en contacto. En la hermandad Guía y Scout,

> Directora de Voluntariado DEN(s)

Ana Lorena Mora